

# Puits

## Les nouvelles



### 2018...

A l'occasion de la cérémonie du centenaire de la Victoire de 1918 j'ai pu dire que dans cette guerre, il n'y eut de vraiment grand que le dévouement des soldats de tous grades, le courage des mères et des épouses, la douleur des enfants.

La lettre ci-jointe écrite par un commandant à sa femme, quelques jours avant sa mort au champ d'honneur qu'il pressentait, en est la meilleure illustration.

Un nouvel attentat lié à l'Etat Islamique au cœur d'un marché de Noël... L'horreur du meurtrier qui frappe au hasard: parmi les morts on dénombre un Thaï, un Polonais, un Italien et deux Français, dont un Afghan d'origine qui avait fui son pays pour échapper aux violences islamistes...

Révolte antifiscale des 'gilets jaunes'. Partie émergée d'une France qui travaille dur et se tait depuis quarante ans. C'est aussi cette France là qui subit les deux cent cinquante deux impôts et taxes recensés par le journal Causeur...

Ce mouvement invite à la réflexion et vous trouverez en page 7 des extraits d'un article assez révélateur paru cet été.

A lire avec un minimum de recul!...

BV

Emilie,

Nous allons certainement, dans quelques jours, prendre part à la bataille qui se livre un peu partout sur notre front. Je veux donc profiter du moment de calme que nous traversons pour t'envoyer mes dernières pensées et mes recommandations s'il m'arrivait malheur.

Quand tu liras ces pages, j'aurais donné ma vie pour mon Pays. Après toi et après mes chers petits, c'est tout ce que j'avais de plus cher. D'abord, je tiens à ce que tu saches, et surtout que tu le répètes souvent à mon Jean et à nos deux petites, que la mort ne m'a pas fait trembler. Sans m'exposer inutilement, j'ai toujours fait tout mon devoir et n'ai jamais cessé de donner l'exemple à mes hommes. Je les aimais de toutes mes forces, tous ces pauvres héros obscurs dont on ne parlera jamais ! A quels braves gens j'avais l'honneur et la joie de commander ! Combien hélas de pauvres femmes et de pauvres enfants vont pleurer comme toi, ma bien-aimée, et comme nos chers petits ! Si jamais tu en rencontres, aie assez de courage pour les consoler. J'ai fait le sacrifice de ma vie depuis le début de la guerre, aussi la mort ne m'a-t-elle pas surpris. Je suis revenu à Dieu, aussi j'espère que mon sacrifice me fera pardonner les fautes que j'ai commises. Priez souvent pour moi. Vos prières seront sûrement exaucées ! Il va falloir avoir du courage, ma pauvre petite, ta tâche sera rude !

Ma seule pensée doit te guider: bien élever nos chers petits, faire de Jean un homme, et de nos deux filles des femmes comme toi. Pour Jean, il doit vite gagner sa vie et vous aider. Grand, il doit protéger ses sœurs, s'occuper d'elles, me remplacer, en un mot, avoir le sentiment élevé de la famille, qu'il imite l'oncle Fernand; quand à nos filles, il faut qu'elles deviennent des personnes honnêtes et bonnes, capables de se suffire, qu'elles travaillent, qu'elles t'imitent, c'est tout ce que je peux souhaiter de mieux.

Le jour viendra, j'en suis persuadé, ou nous nous retrouverons tous. Alors, quelle joie immense ! Nos heures de bonheur sur terre auront été courtes, mais aussi comme nous avons été heureux. Je t'ai aimée plus que tout, merci mon adorée, merci de nos quelques années de bonheur. Couvre de baisers nos chers petits, qu'ils n'oublient pas leur papa qui les aimait tant.

Courage ma bien aimée et à bientôt.  
Armand

Commandant Armand Broyelle, tombé au bois de Caumont le 13 Juin 1918  
à quelques semaines de la Victoire

## Réunion du 26 Février 2018

Présents: Benoît de Valous, Dominique Clavier, Eric Garcia, Gérard Chauve, Florent Saulgeot, Jérôme de Valous, Annie di Domizio-Clavier, R Coucheney.

Excusés: Anne-Marie Bayart, Caroline Williams

Le conseil sur la remarque transmise par Caroline Williams constate la recrudescence d'incivilités avec cette fois des dépôts d'ordures ménagères au pieds des bennes à verre et le débordage de bois privés en bordure de la vois communale des pierres taillées.

Le conseil examine les devis pour des vidanges collectives des assainissements individuels et retient la proposition des Ets Millot. *(Ce seront pas moins de 14 personnes qui profiteront de cette offre)*

Le conseil municipal accepte les nouveaux statuts du Siceco avec l'intégration d'un nouveau service de maîtrise d'œuvre de voirie au profit de ses adhérents.

Après en avoir délibéré, il approuve également l'adhésion au Siceco de 11 EPCI.

CC Pouilly - Bligny

CC Mirebellois et Fontenois

CC Saulieu

CC Terres d'Auxois

C d'A Beaune Côte et Sud

CC Tille & Venelle

CC Val de Saône

CC Pays d'Arnay et Liernais

CC Norges & Tille

CC Pays d'Alésia & Seine

CC Gevrey Chambertin & Nuits St Georges

Eric Garcia donne quelques indications sur les bois communaux.

Le conseil fait un bilan sur l'année d'entretien de la commune par les Ets Jardins & Services. Les quelques points négatifs seront abordés avec l'entreprise. Compte tenu de l'ensemble plutôt satisfaisant, le conseil décide de reconduire l'entreprise pour 2018.

Le point noir réside dans la nouvelle législation qui interdit tout désherbage chimique et qui rend ce poste trop onéreux pour un résultat très peu satisfaisant.

Le conseil envisage donc une mise en végétation d'une partie des bordures de rue. Une proposition détaillée sera réalisée par Dominique Clavier, Eric Garcia et Florent Saulgeot.

Le conseil fait le point sur les travaux prévus en 2018, suite au retard pris par l'enfouissement des lignes HTA Savoisy / Puits / Coulmier, les enrobés prévus ne pourront être réalisés.

Le conseil examine la proposition d'enfouissement des réseaux rue du Trochet, de la Récille et de la Résille. Il décide de lancer l'étude. Sur proposition de Gérard Chauve il décide à l'unanimité de rajouter la rue des Hoteaux afin de terminer une fois pour toutes ce programme d'enfouissement intégral de tous les réseaux.

## Réunion du 13 Mars 2018

Présents: Benoît de Valous, Dominique Clavier, Anne-Marie Bayart, Gérard Chauve, Florent Saulgeot, Jérôme de Valous, R Coucheney, Annie di Domizio-Clavier

Excusés: Eric Garcia, Caroline Williams

Florent Saulgeot et Gérard Chauve donne compte rendu des activités du syndicat d'eau, les derniers branchements en plomb seront changés en 2019.

Anne Marie Bayart donne un compte rendu de la réunion consacré au prélèvement de l'IR à la source et ses conséquences pour les communes. Une note de synthèse sera adressée par l'administration.

Suite des incivilités: les dépôts sauvages d'ordures ménagères augmentant sur le site benne à verre, le conseil décide de supprimer la poubelle présente à cet endroit.

Le conseil municipal, sous la présidence de Dominique Clavier examine et vote les comptes administratifs de la commune et du budget annexe « Assainissement »

Le conseil municipal examine et accepte le compte de gestion de la commune et du budget annexe « Assainissement »

Le conseil décide de l'affectation du résultat.

Budget Principal	Fonctionnement		Investissement	
	Dépenses	Recettes	Dépenses	Recettes
Titres émis		192 897,92		127 423,18
Mandats émis	159 225,41		64 349,56	
	<b>Déficit</b>	<b>Excédent</b>	<b>Déficit</b>	<b>Excédent</b>
<b>Résultat Budget Principal</b>	<b>33 672,51</b>	<b>33 672,51</b>	<b>63 073,62</b>	<b>63 073,62</b>
<b>Résultat Budget Assainissement</b>		<b>0,87</b>		
<p>Résultat 2017 : 96 746,13</p> <p>Clôture 2016 : 575 916,37      Affecté à investissement 2017 : 3 813,23</p> <p>Clôture 2017 : 668 849,27</p>				

Le conseil décide de vendre l'ancien matériel informatique en trois lots proposés aux habitants de la commune.

Le conseil décide de faire former un de ses membres aux techniques de tir des feux d'artifice pour répondre à la réglementation en cours.

A la suite de la décision du 15 novembre 2017 retenant le devis de l'entreprise Maisons-Jardins pour la réfection intérieure de la Mairie, et compte tenu de la volonté du conseil de scinder les travaux en 2 tranches distinctes, il retient le nouveau devis établi pour la première tranche.

Le maire donne un compte rendu de la réunion des maires du Sivos, de Coulmier, Villaines et Fontaine en Duesmois.

Réunion au cours de laquelle l'adhésion de Coulmier et Villaine au Sivos a été évoquée.

Le maire donne quelques informations de gestion sur les services fiscaux, le Siceco, et l'achat d'un terrain pour le futur transformateur rue du Four.

### Réunion du 13 Avril 2018

Présents: Benoît de Valous, Dominique Clavier, Anne-Marie Bayart, Eric Garcia, Gérard Chauve, Florent Saulgeot, Jérôme de Valous, R Coucheney, Caroline Williams

Excusée: Annie di Domizio-Clavier

Le conseil après avoir pris connaissance des bases 2018 décide de maintenir le taux d'imposition inchangé.

	Taux 2018
Taxe d'habitation	10,33 %
Taxe foncière sur le bâti	7,59 %
Taxe foncière sur le non bâti	23,56 %
Cotisation foncière des entreprises	17,36 %

Le maire indique au conseil que le budget annexe « Assainissement » peut être supprimé vu qu'il n'y a plus d'écriture et que l'opération d'investissement est terminée. Le conseil décide donc de la suppression de ce budget.

Il est fait un bilan sur les inscriptions à l'opération de vidange collective.

Un compte rendu de la formation pyrotechnique est donné par Dominique Clavier. Il indique que la charge administrative pour organiser les feux d'artifice sera relativement importante.

Le maire indique que le terrain pour le futur transformateur a pu être cédé à la commune. Le conseil décide d'un remerciement adressé aux anciens propriétaires.

Le Conseil examine et vote le budget 2018 de la commune:

	Fonctionnement		Investissement	
	Dépenses	Recettes	Dépenses	Recettes
Résultat antérieur		472 576,00		196 273,00
Proposition 2018	156 950,00	179 468,00	277 007,00	25 520,00
Opération d'ordre de section à section	135 214,00			135 214,00
Opération d'ordre de transfert & patrimoniale				
Restes à réaliser			80 000,00	
Totaux	292 164,00	652 044,00	357 007,00	357 007,00
Résultat		359 880,00		0,00
<i>Excédent: 359 880,00</i>				

### Réunion du 13 Avril 2018

Présents: Benoît de Valous, Dominique Clavier, Anne-Marie Bayart, Eric Garcia, Gérard Chauve, Florent Saulgeot, Jérôme de Valous, R Coucheney, Caroline Williams

Excusée: Annie di Domizio-Clavier

Le Conseil demande la résiliation définitive de l'abonnement « Lois & Décrets »

Le conseil est informé de l'obligation de déclarer les feux d'artifice avec au moins un mois d'avance. Il décide d'achat de matériel complémentaire pour faciliter et sécuriser les tirs.

Renouvellement du bail de location d'un pré.

Le conseil retient l'entreprise Depelec pour l'entretien électrique courant de la commune.

Le conseil envisage de faire abattre quelques arbres autour de la maison communale, uniquement ceux qui causent des dommages à la propriété.

Le conseil après avoir examiné différents devis, retient celui des Ets Ribière pour la réparation d'un mur de la cour de la maison communale, et celui de l'entreprise Tarteret pour le remplacement des portes de l'Église.

Le conseil examine la proposition faite par plusieurs conseillers pour le verdissement de quelques bordures de rues. Après en avoir débattu le conseil arrête le plan établi.

Il décide de différer cette action à la fin des enfouissements.

Le conseil vote une décision modificative pour clôturer définitivement le budget annexe « Assainissement ».

## Réunion du 24 septembre 2018

Présents: Benoît de Valous, Dominique Clavier, Gérard Chauve, Jérôme de Valous, Annie di Domizio-Clavier, R Coucheney, Florent Saulgeot

Excusés: Anne-Marie Bayart, Eric Garcia, Caroline Williams

Le Conseil Prend connaissance du projet d'ouverture d'une carrière à Savoisy. En tant que représentant d'une commune voisine, le conseil devra rendre un avis à l'issue de l'enquête publique.

Sollicité légalement en tant que riverain d'une parcelle de terrain en vente, le conseil n'y fait pas obstacle.

Le conseil:

- Prend connaissance du montant de la vente des bois aux adjudications: 25 803,00 €
- Accepte les travaux d'entretien de la coupe n° 2
- Diffère sa décision sur les programmes de coupe 2019
- Prend connaissance du bilan financier 2017 de la forêt communale

Le conseil entend les explications du maire:

- Sur les difficultés et la charge de travail demandée semaine après semaine par la dématérialisation généralisée et accélérée de toutes les tâches administrative de la commune.
- Sur la vie de la CCPC avec l'application de la Loi NOTRe. Loi qui dépouille nos collectivités de leurs compétences et bafoue toujours davantage le principe de subsidiarité.

Le maire rend compte de ses contacts avec Orange et le département pour le déploiement de la fibre optique, avec une mise en service à l'horizon 2020.

## Octobre 2018



L'incivilité à son paroxysme de bêtise: mise à feu de la décharge en période de sécheresse !

Les habitants de Puits ont la grande chance d'avoir encore une décharge à leur disposition. Ces comportements sont une atteinte à la notion même de bien commun!

*Incident de nature à déclencher une fermeture définitive par l'administration...*

**29 Octobre 2018**

A l'occasion du centenaire de la victoire de 1918, le conseil décide de faire nettoyer les pierres de notre Monument aux Morts. Travaux confiés à la marbrerie Raillard.

Les coupes de bois 2019 proposées par l'ONF sont confirmées.



*Pour comprendre le mouvement des 'gilets jaunes' voici quelques courts extraits d'un article de Michel Geoffroy, auteur du livre « La super-classe mondiale contre les peuples » aux éditions Via Romana*

*Pour l'auteur, énarque et ancien haut fonctionnaire, une 'superclasse' formées de managers, de financiers et d'hommes politiques mondialisés cherche à révolutionner la société à son gré.*

*La frontière entre les peuples et leurs dirigeants ne cesse de se creuser. Or la politiques des états occidentaux parait incompréhensible si l'on oublie que la véritable source du pouvoir ne réside plus dans la volonté des peuples. [...] Car le vrai pouvoir est désormais dans les mains d'une oligarchie transnationale: la superclasse mondiale. [...] Une oligarchie qui a pris le pouvoir en occident et qui impose ses intérêts, son projet et son agenda contre la souveraineté des états et des peuples. [...] Usurpation symbolisée par trois éléments:*

- *L'indépendance des banques centrales dans la création de monnaie et la dérégulation néolibérale.*
- *L'émergence de grandes firmes mondiales plus riches et plus puissantes que les états.*
- *La domination de l'argent comme valeur ultime.*

*Ces élites de la superclasse n'ont plus peur du peuple. D'autant qu'elles peuvent le remplacer par les délocalisations et l'immigration massive. [...]*

*Le pouvoir de ces élites reste anonyme et lointain car la superclasse ne veut pas se mettre en avant. [...]*

*Cette nouvelle oligarchie fonctionne en effet sous la forme de quatre cercles de pouvoir concentriques, tous en étroite synergie.*

- *Le premier cercle représente le pouvoir économique et financier transnational qui profite de la mondialisation. Son épïcêtre se trouve dans les pays anglo-saxons. [...] C'est lui qui prend les décisions essentielles.*
- *Le second cercle, celui du pouvoir médiatique et culturel, lui est financièrement soumis. Il sert à diffuser l'idéologie de la superclasse mondiale, à sidérer l'opinion et à promouvoir le personnel politique qui convient à l'oligarchie.*
- *Le troisième cercle est celui des organisations non gouvernementales lui aussi largement financé par le premier cercle. Ces ONG, en majorité anglo-saxonnes, servent à contourner la souveraineté des États comme on le voit clairement en matière d'immigration.*
- *Le dernier cercle est celui des entités gouvernementales. Elles ont avant tout pour fonction de donner une onction démocratique aux choix de la superclasse mondiale, y compris les plus désastreux. [...]*

*Tous les membres de ces différents cercles peuvent diverger sur quelques points, mais tous communié dans la même idéologie: le libéralisme libertaire et cosmopolite. Et dans la même haine de la démocratie.*

*Cette oligarchie sème le chaos partout. [...] Chaos économique et financier avec la dérégulation, chaos social avec la précarité, chaos migratoire avec la destruction des frontières, chaos moral avec la promotion d'un individualisme narcissique, destructeur de tout ordre moral et social.*

*Mais l'oligarchie aime justement le chaos car il ouvre la voie au 'contrôle des populations' qui se substitue partout à la souveraineté des peuples. [...] Notamment au sein de l'union européenne. De cette manière le président de la commission européenne, Jean Claude Junkers affirmait « qu'il ne peut y avoir de choix démocratique contre les traités européens » [...]*

*Imbue d'elle même la superclasse mondiale aime se présenter sous les traits d'une élite moderne de 'managers' ou de 'sachants': l'élite économique, financière et médiatique. [...] Elle reprend les arguments de Diogène le cynique: supprimons toutes les limites -frontières, régulations, identités, normes culturelles et morales- et tout ira pour le mieux! [...] C'est l'essence de l'idéologie libérale-libertaire et cosmopolite. [...]*

*La superclasse mondiale n'est pas un fantasme, elle existe bien et elle nous conduit à la servitude. [...]*

*Mais même si elle se prend pour Dieu, elle n'est pas omnipotente: le mur qu'elle a dressé à l'Ouest, à son tour, tombera.*

### **Perspectives...**

Les travaux d'enfouissement de la ligne HTA Savoisy Puits et Puits Coulmier sont commencés.

La traversée du village déjà commencée à l'occasion de travaux communs avec la commune (Rue de Bussy et partie de la rue du Four) devrait être achevée courant 2019.

Le démontage de la vieille ligne aérienne devrait intervenir au second semestre.

L'enfouissement des gaines pour la fibre optique vient d'être terminé entre Coulmier-Puits-Etais. Reste à passer la fibre elle-même.

Nous devrions pouvoir disposer de proposition d'abonnement à la fibre optique au premier semestre 2020.

La commune va entreprendre début 2019 l'enfouissement des réseaux dans les rues de La Récille, de la Résille, du Trochat et des Hautots. Ce chantier marquera l'achèvement de l'enfouissement complet des réseaux à Puits.

Si de nouveaux retards ne se manifestent pas du côté d'ENEDIS la commune pourra refaire complètement les revêtements de la Rue du Four et du Sentier des Echelottes.



Nous vous souhaitons un joyeux Noël

et

une très bonne année 2019





« Vous avez le droit d'exiger qu'on vous montre la Crèche. La voici. Voici la Vierge, voici Joseph et voici l'Enfant Jésus. L'artiste a mis tout son amour dans ce dessin, vous le trouverez peut-être naïf, mais écoutez. Vous n'avez qu'à fermer les yeux pour m'entendre et je vous dirai comment je les vois au-dedans de moi.

La Vierge est pâle et elle regarde l'enfant. Ce qu'il faudrait peindre sur son visage, c'est un émerveillement anxieux, qui n'apparut qu'une seule fois sur une figure humaine, car le Christ est son enfant, la chair de sa chair et le fruit de ses entrailles. Elle l'a porté neuf mois. Elle lui donna le sein et son lait deviendra le sang de Dieu. Elle le serre dans ses bras et elle dit : « mon petit » !

Mais à d'autres moments, elle demeure toute interdite et elle pense : « Dieu est là », et elle se sent prise d'une crainte religieuse pour ce Dieu muet, pour cet enfant, parce que toutes les mères sont ainsi arrêtées par moment, par ce fragment de leur chair qu'est leur enfant, et elles se sentent en exil devant cette vie neuve qu'on a faite avec leur vie et qu'habitent les pensées étrangères.

Mais aucun n'a été plus cruellement et plus rapidement arraché à sa mère, car Il est Dieu et Il dépasse de tous côtés ce qu'elle peut imaginer. Et c'est une rude épreuve pour une mère d'avoir crainte de soi et de sa condition humaine devant son fils. Mais je pense qu'il y a aussi d'autres moments rapides et glissants où elle sent à la fois que le Christ est son fils, son petit à elle et qu'il est Dieu. Elle le regarde et elle pense : « ce Dieu est mon enfant ! Cette chair divine est ma chair, Il est fait de moi, Il a mes yeux et cette forme de bouche, c'est la forme de la mienne. Il me ressemble, Il est Dieu et Il me ressemble ».

Et aucune femme n'a eu de la sorte son Dieu pour elle seule. Un Dieu tout petit qu'on peut prendre dans ses bras et couvrir de baisers, un Dieu tout chaud qui sourit et qui respire, un Dieu qu'on peut toucher et qui vit, et c'est dans ces moments-là que je peindrais Marie si j'étais peintre, et j'essayerais de rendre l'air de hardiesse tendre et de timidité avec lequel elle avance le doigt pour toucher la douce petite peau de cet enfant Dieu dont elle sent sur les genoux le poids tiède, et qui lui sourit. Et voilà pour Jésus et pour la Vierge Marie.

Et Joseph. Joseph ? Je ne le peindrais pas. Je ne montrerais qu'une ombre au fond de la grange et aux yeux brillants, car je ne sais que dire de Joseph. Et Joseph ne sait que dire de lui-même. Il adore et il est heureux d'adorer. Il se sent un peu en exil. Je crois qu'il souffre sans se l'avouer. Il souffre parce qu'il voit combien la femme qu'il aime ressemble à Dieu. Combien déjà elle est du côté de Dieu. Car Dieu est venu dans l'intimité de cette famille. Joseph et Marie sont séparés pour toujours par cet incendie de clarté, et toute la vie de Joseph, j'imagine, sera d'apprendre à accepter. Joseph ne sait que dire de lui-même : il adore et il est heureux d'adorer ».

Jean Paul Sartre  
Extrait de « Bariona »



Les enfants sont heureux de leur nouvel abri, et nous en ont fait part!...

### *Informations pratiques*

*Mairie de Puits      rue du Porche      21400 Puits  
+33 3 80 93 14 92 - [mairie@puits.info](mailto:mairie@puits.info) - [www.puits.info](http://www.puits.info)*

*Permanence le jeudi après midi - Secrétaire J. Millot*

*Détail des travaux du conseil consultable sur le site*

*Ramassage des OM tous les mardi*

*Recyclables: mardi des semaines impaires*

*Salle des fêtes:*

*Calendrier des locations consultable sur le site*

*information & réservation auprès du secrétariat*